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□晚报记者 胡审兵

报告摘要
加快保障性住房建设，新开工建设经

济适用房 150 万平方米，竣工 100 万平方
米；新开工建设廉租房15万平方米，竣工
5万平方米；提高廉租住房租赁补贴发放
标准，符合条件并申请廉租住房保障的家
庭实现“应保尽保”。

廉租房竣工面积

每人每月每平方米廉租房补贴
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市住房保障和房地产管理局局长王万鹏
昨日接受本报记者采访时表示，今年市政府
工作报告提出加大保障性住房建设力度，要求
廉租房竣工面积 5万平方米，比去年实际竣工
面积2.04万平方米增长了1倍多。

廉租房：今年至少提供1000套房源
王万鹏介绍，2009年郑州市共筹集到实物

配租廉租房房源615套，首批200套廉租房实物
配租房源已经分配，同时，在全国率先实行对这
些家庭20%的物业费用由政府财政负担。目前
第二批实物配租房源415套正在郑州房地产网
上进行公示，计划于春节前发放到符合条件的
廉租户家庭手中。

对于廉租房家庭来说，2010年有一个最大
的喜讯就是，今年本市将提供至少1000套廉租
房实物配租房源；同时，对于货币补贴的家庭，
将按照政府工作报告的要求，提高廉租住房补
贴发放标准。王万鹏说，目前，郑州市廉租房货
币补贴标准为每人每月每平方米补贴 5元，月
补贴最多 100元，三口之家也就是月补贴最多
能达到 300元。初步打算，2010年拟把廉租房
货币补贴标准由每人每月每平方米5元提高至
6元。另外，由于郑州市城区的房价较高，今年
计划在县（市）符合条件的家庭中试点廉租房租
售并举的形式。

经济适用房：今年投放1万套以上房源
据介绍，今年郑州市将至少投放 1万套经

适房房源。对于市民渴望的经济适用房资格申
请什么时候能恢复的问题，王万鹏说，目前郑州
市新的经济适用房管理办法正在向社会公开征
求意见，有望在今年上半年出台实施。

在新办法出台后，将按照“老人老办法，新
人新办法”的原则，对原来已经具有经济适用房
资格证的家庭实行摇号的方式，在2010年彻底
解决这部分人员的住房问题；对重新申请经济
适用房资格证的家庭，计划采取轮候的办法。
对于经济适用房的建设面积，王万鹏说，目前郑
州人均住房面积已经达到28平方米，如果面积
过小的话，将再次造成这部分人群的住房困难
问题，为此郑州市经济适用房的建设标准维持
在套型面积60平方米至90平方米。

限价房：探讨建设的可行性
对于既不符合廉租房和经济适用房购买条

件，又无力购买商品房的人群，王万鹏说，今年
将探讨限价商品房建设的可行性，拟解决这部
分中等偏下收入人群的住房问题。

对于大量在郑州的外来务工人员以及刚毕
业的大学生来说，今年郑州市计划在郑州高新区
以及经济技术开发区这样的产业园区以及外来人
员比较密集的地区，开展公共租赁房的试点工作。

今年至少投放1万套经适房
廉租房补贴标准拟由每人每月每平方米5元提高至6元

4次都没摇上号
还好第五次可直接报名
家住政通路附近的市民徐燕（化名），

从郑州市第三批经济适用房就开始报名，
“珠江荣域、啟福中原、芙蓉花园、凯田花
园，反正每一期都参加了，就是摇不中，你
说点背不背？好多人比我后申请都摇上
号了，我就是一直摇不上。”

说起这几年四处奔波报名经济适用
房，徐燕笑着说已经麻木了，“好在郑州市
对连续四次未中的人员，在第五次时可以
直接报名选房，下次就安心报名好了。”徐
燕说，她和老公都是外地人，前几年曾租
住老公单位的房子，由于二人工资都不
高，也不敢大举借钱购买普通商品房。前
年结婚生了孩子后，因为没有固定的住
所，目前孩子上学落户口成了问题。“虽然
这几年来，郑州的房价已经大幅上涨甚至
翻倍，现在最大的愿望还是赶紧拥有自己
的一套经济适用房，毕竟经济适用房的价
格还是比普通商品房低了很多。”
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